

Hechos relevantes en el tema migratorio

Resumen de notas periodísticas de 1° al 31 de julio

La situación de emergencia humanitaria de los niños migrantes fue un tema sensible a lo largo de este mes y acaparó la atención de medios masivos y redes sociales en todo el mundo. El UNICEF estima que 25 por ciento de los 47 mil niños que fueron detenidos en la frontera sur de Estados Unidos de octubre de 2013 a mayo de 2014 eran mexicanos. Con la finalidad de buscar soluciones, el presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, solicitó al Congreso tres mil 700 millones de dólares. A este respecto, la propuesta republicana es aportar un fondo mínimo de 659 millones.

El presidente Peña Nieto puso en marcha el Programa Frontera Sur. El gobierno mexicano señaló que la estrategia para responder de manera efectiva al fenómeno implica la necesaria corresponsabilidad entre países de origen, tránsito y destino.

Obama, por su parte, se reunió con los mandatarios del Triángulo Norte de Centroamérica (CA) en Washington. Previamente, Peña Nieto y Obama sostuvieron una conversación telefónica en la cual Estados Unidos reconoció a México por la labor que desarrolla en el caso de los menores migrantes no acompañados y los mecanismos para atenderlos, y pactaron apoyar a los países de América Central para ampliar la seguridad regional y fomentar el desarrollo económico.

El tema de la recepción de los niños migrantes polarizó a los Estados Unidos, ya que mientras la Alcaldía de Chicago ofrecía alojamiento para los niños, en otros sitios como Iowa los rechazaban; además, trascendió que los albergues en Estados Unidos están en riesgo por sobrecupo.

La nota que cimbró a la comunidad internacional fue la de militarizar la frontera. Rick Perry, gobernador republicano de Texas, luego de criticar la petición de nuevos fondos del presidente Obama para frenar la crisis migratoria, insistió en la necesidad de enviar a la Guardia Nacional a la línea fronteriza para frenar la migración de niños indocumentados. Debido a esto, el gobierno mexicano, por medio de su embajada en Washington, envió notas diplomáticas al Departamento de Estado de Estados Unidos para expresar su preocupación y desacuerdo con la medida.

También se difundió que tanto México como los países centroamericanos fortalecieron la seguridad en sus fronteras. La Organización de Estados Americanos instó a las naciones de la región a abordar el tema con perspectiva humanitaria.

En otro orden de ideas, el 30 de julio se celebró el primer Día Mundial contra la Trata de Personas, cuyo objetivo es crear conciencia acerca de la realidad que afecta a millones de víctimas. Organizaciones de la sociedad civil y gobiernos del mundo conmemoraron este día con diversas actividades y resaltaron la importancia de combatir este delito que, según el Informe Mundial sobre la Trata de Personas de 2012 de la UNODC, afecta a casi todos los países de todas las regiones. Entre 2007 y 2010 se detectaron víctimas de 136 nacionalidades distintas en 118 países de todo el mundo, La mayoría de las corrientes de Trata son intrarregionales (se circunscriben a una sola región), y casi la mitad de las víctimas detectadas procede de un país de la misma región que el país de destino. Casi una cuarta parte de las víctimas fue trasladada de una región a otra. A nivel mundial las mujeres representaron entre 55% y 60% del total de víctimas.



Hechos relevantes en el tema migratorio

Resumen de notas periodísticas de 1° al 31 de julio

Notas periodísticas de referencia

-  **El primer Día Mundial contra la Trata de Personas da voz a millones de víctimas**
http://noticias.lainformacion.com/asuntos-sociales/inmigrantes-ilegales/el-primer-dia-mundial-contra-la-trata-de-personas-da-voz-a-millones-de-victimas_BUXQ2CMbGGWOK770uW4HH6/
-  **Ofrecen republicanos fondo mínimo para menores migrantes**
<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/ofrecen-republicanos-fondo-minimo-para-crisis-humanitaria-1026661.html>
-  **Refuerzan países de CA sus fronteras**
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/refuerzan-paises-de-ca-sus-fronteras-217489.html>
-  **EU: alerta ONG de sobrecupo en albergues de migrantes**
<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/alertan-sobrecupo-albergues-ninos-migrantes-eu-1026656.html>
-  **Apoyo a CA, pactan Obama y Peña Nieto**
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/apoyo-a-ca-pactan-obama-y-penia-nieto-1025733.html>
-  **Por Guardia en frontera, nota diplomática de SRE**
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/por-guardia-en-frontera-nota-diplomatica-de-sre-217346.html>
-  **Peña Nieto pone en marcha el Programa Frontera Sur**
<http://www.animalpolitico.com/2014/07/en-esto-consiste-el-programa-que-protegera-a-migrantes-que-ingresan-a-mexico/#ixzz38yOqkWkB>
-  **Albergues de niños migrantes en EU, en riesgo por sobrecupo**
<http://www.informador.com.mx/internacional/2014/540892/6/albergues-de-ninos-migrantes-en-eu-en-riesgo-por-sobrecupo.htm>
-  **El gobernador de Texas pide militarizar frontera**
<http://www.eldiariony.com/perry-militarizar-frontera-rechaza-apoyo-obama>